

El Eco de Cartagena

DECANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

SEGUNDA EPOCA

El conflicto del pan

La reunión de ayer.—Un manifiesto.—En defensa de los panaderos.—Situación peligrosa.—Un Alcalde enérgico.—Nueva reunión.—Concejales que no asisten.

Ayer tarde a las seis, bajo la presidencia del Alcalde accidental don Salvador Escudero, se reunió en el salón de actos del Palacio municipal la Junta local de subsistencias y algunos concejales para ver el modo de solucionar el conflicto que se acerca ante la resolución que han acordado tomar los panaderos el próximo lunes cerrando sus establecimientos, basados en la falta de harinas, asistiendo al acto los señores Jordá, Ortega (D. J.), Llorca, Vázquez, Madrona, Cortés, Castaño, Lorente, Pedrero y Sánchez (D. A.).

Expuso el objeto de la reunión por el señor presidente, el señor Castaño propuso que en vista de la gravedad que va adquiriendo el asunto se publique un manifiesto al pueblo convocándole a una reunión magna para que allí se trate de ver el modo de solucionar el conflicto que se acerca si los panaderos cumplen su promesa de no abrir sus establecimientos el próximo lunes.

El señor Pedrero, no se mostró conforme con lo propuesto por el señor Castaño, y hace la defensa de los panaderos considerando que tienen razón al elevar el precio del pan en vista de la carestía y falta de harinas.

El señor Dorda refuta lo dicho por el señor Pedrero, considerando de habilidad la actitud del gremio de panaderos y que este puede hacer pan barato que es el que necesita la clase obrera.

Y cosa incomprensible, el señor Pedrero, que ayer fué el defensor de este gremio, trató de demostrar que la clase obrera no quiere el pan barato.

El señor Cortés mostró su disconformidad a lo expuesto por Pedrero y está completamente de acuerdo con lo dicho por los señores Castaño y Dorda, extendiéndose después en varias consideraciones y dando lectura a algunos artículos de la vigente ley de subsistencias.

Juzga el señor Cortés muy peligrosa la situación del Ayuntamiento bajo el punto de vista que lo coloca el acuerdo de los panaderos y termina pidiendo una reunión inmediata de panaderos, almacenistas de harinas y Junta de subsistencias para ver el modo de solucionar la cuestión que por momentos se agrava; pues los panaderos durante el tiempo que se está tratando este asunto se han prevenido convenientemente, desalojando harinas y efectos de sus establecimientos por si estallara alguna alteración en el orden público y termina pidiendo que se haga una investigación en los almacenes de las existencias de harinas que hay en la actualidad.

El señor Escudero, nos demostró

ayer ser un alcalde de energía, pues dijo que si no le acompañaba nadie él en persona recorrerá todos los almacenes anotando las cantidades de sacos de harinas.

Esta actitud del Alcalde interino es digna de aplauso, y contrasta grandemente con la pasividad del Alcalde señor Carrión que después de venirse celebrando hace cuatro meses reuniones de panaderos, almacenistas y Junta de subsistencias se ha llega o a lo último, es decir a que se amenace al pueblo de dejarlo sin pan.

Si el señor Carrión cuando ordenó que los almacenistas remitieran a la Alcaldía relaciones juradas de las existencias de harinas como así lo había ordenado el Comisario de Subsistencias, y esos comerciantes no cumplieron lo dispuesto por la Alcaldía, hubiese limitado a lo que ayer dispuso el señor Escudero seguramente la cosa no hubiera llegado a la gravedad que hoy encierra.

También merece toda clase de plácemes el señor Escudero al negar las solicitudes de harinas que pretenden los almacenistas.

Será una alcaldada, todo lo que se quiera, pero en favor del pueblo hay que adoptar enérgicas resoluciones y no seguir el camino de la indiferencia que en este problema ha seguido el alcalde en propiedad.

El señor Madrona hizo la defensa de la Junta local de subsistencias porque ha logrado abaratar artículos y refiriéndose a la cuestión del pan dijo que puesto que los almacenistas se comprometieron a vender las harinas a los precios que indicaron deben cumplir sus ofrecimientos mientras las queden aquellas existencias y opina de que lo que ahora se trata es de proporcionar un gravísimo conflicto al Ayuntamiento.

Se cambiaron después opiniones y se acordó que esta tarde a las seis se celebre una nueva reunión a la que asistan los almacenistas de harinas, panaderos, concejales y Junta de subsistencias, invitando al acto al señor Gobernador civil de esta provincia que como saben nuestros lectores se encuentra en ésta.

De lamentar es que a una reunión tan importante como la de ayer tarde no asistieran varios concejales de las minorías conservadoras y liberales, teniendo en cuenta lo que nos ofrecieron al tomar posesión de sus cargos el día primero del año actual.

Vemos si en la reunión de esta tarde la Providencia hace que se encuentre una solución para evitar que se cumpla lo anunciado por el presidente del gremio de panaderos que es de su ma gravedad.

Alemania es invencible

El periódico «Examiner» de San Francisco, publica el artículo siguiente:

«No nos hagamos ilusiones. Alemania puede continuar la lucha por un tiempo indeterminado. Una paz que se basara en el derrumbamiento económico de Alemania no llegaría nunca a tener lugar. La situación económica y militar de Alemania no ha sido nunca tan fuerte como ahora. Bélgica pertenece ahora a Alemania y está tan bien organizada como no lo estuvo en sus mejores tiempos. Es una gran fábrica de municiones alemana. El Norte de Francia surte a los alemanes de comestibles, carbón y metales. Austria Hungría ha arrojado de sus fronteras al último enemigo. Los Dardanelos no son molestados ya por ninguna flota enemiga. Rusia está completamente deshecha y sobre sus centros de subsistencias disponen Alemania y Austria Hungría. Rumania ha perdido sus fuentes petrolíferas y sus sembrados de trigo. Servia y Montenegro están ocupados por completo por las tropas de los Imperios Centrales. Italia sostiene un combate desesperado en su propio territorio, y los aliados han probado claramente que no pueden llegar hasta el Rin. Militares de prisioneros vuelven de Siberia y Rusia para reforzar las tropas alemanas en el frente occidental, que se preparan ya para el último combate decisivo.

Francia e Italia tienen que sufrir mucho. Ambos bandos beligerantes dicen ser los dueños del aire. Pero el bombardeo continuo de ciudades inglesas por flotillas aéreas alemanas es la mejor prueba de que Alemania posee la soberanía. Aun cuando la escuadra americana ayuda activamente a las flotas inglesas y francesas, los submarinos alemanes significan un gran peligro en las aguas del Norte de Europa, que lo mismo antes que ahora, siguen hundiendo nuestros barcos mercantes con lo mayor regularidad.

Concedamos el que los Estados Unidos puedan enviar a Europa, durante el año 1918, grandes refuerzos, un número considerable de tropas; pero, al mismo tiempo, Alemania tendrá un aumento de más de un millón de tropas frescas con los hombres que hayan llegado a la edad reglamentaria para el servicio de las armas. Aun cuando además, no dudamos, que los Estados Unidos se encuentren en situación de ganar la guerra por el número, tenemos que confesar, por otro lado, que los americanos no son verdaderos soldados. En cambio, los alemanes tienen la ventaja de un desarrollo y una experiencia centenarios y están mejor preparados, física y moralmente. Hombres, mujeres y niños, soportan alegremente cualquier restricción, que imponga la guerra. No nos hagamos pues, ilusiones».

De Sociedad

Los que viajan

Procedente de la Corte ha llegado a ésta para tomar baños el distinguido letrado don Mauricio Perante Fernández.

De paso para Alicante hemos saludado al comerciante de Barcelona don Demetrio Gálvez Sánchez.

Ayer saludamos en nuestra redacción a nuestro correspondiente en La Unión don Florentino Villena.

Procedente de Albacete hemos tenido el gusto de saludar al comerciante de aquella ciudad don Esteban González Sevilla.

Marchó a la capital acompañado de su esposa el rico minero don Marcelino Garros de la Cruz.

Letras de luto

De once y media a doce y media se ha celebrado esta mañana en la Iglesia de la Caridad la Hora Santa en sufragio del alma de la señora doña Josefa Rosique Saura.

El templo se ha visto muy concurrido de familias amigas de la de la finada.

Reiteramos a la familia de la difunta nuestro más sentido pésame.

PRIMERA COMUNIÓN

J. CASAU
FOTOGRAFO

Preciosos saldrán sus niños retratados en esta acreditada casa. Un artístico retrato y tres magníficas postales 5 Ptas.

Ormaiztegui, 3, (antes Cañón)

LA SEÑORA
Doña Juana Carlos-Roca y Modella
Vda. de Aycardo

ha fallecido en su hacienda de Pozo Estrecho
a la una de la tarde del día de hoy
habiéndolo recibido los Auxilios Espirituales

R. I. P.

Sus hermanos el Excmo. señor don Agustín, Intendente de la Armada, don José, doña Rosalía, viuda de Espín (ausente) y doña Inés; hermanas políticas doña Dolores y doña Gertrudis Dorda; Sobrinos, Sobrinos políticos y demás familia

ruegan a sus amigos, encomienden su alma a Dios y se sirvan asistir a la conducción del cadáver que tendrá lugar mañana a las 10 de la mañana desde la plaza de España al cementerio de Nuestra Señora de los Remedios.

No se reparten esquelas. El duelo se despide en el sitio de costumbre.

AYUNTAMIENTO

La sesión de hoy

A las once en punto y presidida por el primer teniente de Alcalde don Salvador Escudero, da principio la sesión.

Los que asisten

A ella han asistido los ediles señores Zamora, Sanz, Ortega (D. J.), y Oliver, conservadores; Lamo, Madrona, Sánchez (D. F.) y Navas, liberales; Dorda, Independiente; Castaño, republicano; Sánchez (D. A.), Cortés, Llorca, Ortega (D. A.), Lorente, Albaladejo (D. J.), Llorca, Vázquez, Pedrero, Sevilla, Maya, Roche, Pérez y Martínez, bloquistas;

El secretario señor Carreño, lee el acta de la sesión anterior que fué interminable y es aprobada por todos.

Se aprueban igualmente algunos de los asuntos que figuraban en la orden del día de la sesión del pasado viernes.

El Alcalde señor Escudero, hace saber que para evitar que las sesiones no duren tanto tiempo solo consentirá que los asuntos sean discutidos con aptitud, pero consumiéndose solo tres turnos en contra y tres en favor (Muy bien).

Orden del día

Acto seguido el secretario lee el primer asunto que es,

Designación de un señor Regidor suplente para que concurra al otorgamiento de la escritura de venta de una parcela de terreno a don Camilo de Aguirre.

Queda nombrado el señor Cortés.

Transparencias de crédito.

Consumen los turnos en favor el señor Cortés y en contra los señores Sanz, Ortega (D. J.) y Oliver.

Entra el señor Frigard y pide la palabra (Risas).

Zamora, también hace ligeras observaciones por haber sido aludido por Cortés.

Se entabla una discusión entre los señores Frigard, Cortés, Zamora y el presidente agita la campanilla, escuchándose rumores en el público.

El señor Escudero sigue llamando la atención a los ediles y consigne contar el incidente.

El concejal señor Sanchez (D. H.) que tenía pedida la palabra vistó que la presidencia se la concede a otros, abandona el salón.

Algunos ediles protestan de la larguísima discusión, y el llo sigue viéndose el Alcalde en el deber de llamar la atención a los ediles.

Entre los ediles Cervante y Zamora se promueve un incidente. El público protesta; ambos concejales se dirigen frases duras la presidencia toca la campanilla pero los ediles no hacen caso.

Castaño protesta de que se halla consumido el turno en favor por una sola persona, cuando el reglamento dice que han de ser tres diferentes.

Hace algunas otras observaciones en

los que alude al señor Frigard el que pide la palabra.

Se pone a votación una proposición del señor Oliver que pide pase al Contador y es desechada por mayoría.

Después se hace otra votación para que la transferencia sea de cuatro mil pesetas siendo también desechada y después otra para el dictamen que es aprobado por mayoría.

Como han transcurrido las horas reglamentarias, el Ayuntamiento acuerda prorrogarla una hora más.

Vuelve el señor Sánchez.

Dictamen de la Comisión especial, proponiendo fórmulas para subsanar ciertas deficiencias en la Pescoadería y venta de pescado en la misma.

El señor de Lamo hace una peroración interminable siendo interrumpido varias veces por los señores Cortés y Cervantes.

El público, completamente aburrido ha ido abandonado el salón paulatinamente.

Cortés contesta a Lamo con un discurso kilométrico que también nos aburre soberanamente ¡Cuánta tontería!

También el señor Pedrero, hace observaciones de largo tiempo, sobre el mismo asunto. Ataca con dureza al señor Lamo.

El señor Lamo contesta diciendo que no invente S. S. cosas que no son ciertas.

Sigue Pedrero diciendo que ignora como están las bases del contrato.

El señor Oliver interrumpe diciéndole: S. S. debía de saberlo ya que lo ha estudiado.

Continúa el edil señor Pedrero haciendo aclaraciones que nos aburre, pues no tienen este asunto importancia alguna.

A las dos y media hemos abandonado el salón cuando aún quedan cuatro asuntos por discutirse.

Nos hemos dejado en el uso de la palabra al señor Sanz, que hace unas aclaraciones sobre el asunto de la Pescoadería y solo quedan en el salón ocho personas.

LA LÁMPARA

Wotan

de filamento estirado
es la marca preferida

De venta en Cartagena:

Juan Soler e hijo, Aire 32

JUNTA
de Protección a la Infancia

Número premiado hoy

179